

Communiqué de presse

Le secteur chimie, pharma, science de la vie, exportateur champion !

Zurich, le 24.01.2023. En assurant plus de 48% du total des exportations suisses, les industries chimique, pharmaceutique et des sciences de la vie continuent de résister à la crise et restent un moteur des exportations suisses. L'Union européenne demeure notre principal partenaire commercial.

"L'industrie chimique, pharmaceutique et des sciences de la vie reste l'exportateur numéro un de la Suisse", souligne Stephan Mumenthaler, directeur de scienceindustries. "L'an dernier, ses ventes extérieures ont avoisiné 48% de l'ensemble des prestations d'exportation de la Suisse." Avec un volume de 134,5 milliards de francs, elles ont légèrement progressé de 2,8% par rapport à l'année précédente (2021 : 130,9 milliards).

Malgré certaines difficultés non négligeables (inflation, coûts élevés des matières premières, de l'énergie et des transports, réglementation croissante), le bilan annuel 2022 démontre la robustesse des industries du secteur chimie, pharma, sciences de la vie. Ces deux dernières décennies, la part de ce secteur aux exportations totales de la Suisse n'a cessé de croître. Elle était encore d'environ 30% en 2000 et représente au moins 45% depuis 2016. Ces industries apparaissent ainsi comme un pilier central de l'économie extérieure et nationale suisse et fournissent une contribution déterminante à la prospérité de notre pays.

L'UE, comme toujours, notre principal partenaire commercial

L'Union européenne (UE) reste le principal débouché, avec une part de près de 48% (63,8 milliards). Après l'UE, l'Amérique du Nord est le deuxième acheteur pour nos entreprises membres, avec 34 milliards, ou 25% du total. Vers l'Asie et ses marchés émergents, nos industries ont écoulé l'an dernier pour 22,7 milliards de francs de marchandises (17%). Côté importations, 71,2 % des produits chimiques et pharmaceutiques achetés à l'extérieur proviennent de l'UE.

En ce qui concerne les catégories de produits, la situation est la suivante : Le marché unique européen est du même coup notre principal fournisseur de matières premières, de produits semi-finis et de produits finis. A cet égard, des relations bien réglementées et un accès garanti au marché intérieur européen apparaissent donc essentiels pour la survie de nos industries. Il est impératif de lutter le plus rapidement possible contre l'érosion des accords bilatéraux. Il faut aussi améliorer l'accès au marché ou en ouvrir de nouveaux en diversifiant l'éventail de nos partenaires commerciaux.

Les Etats-Unis, notre principal client

En comparaison internationale pays par pays, les États-Unis sont le principal marché exportateur pour les produits de notre branche (23,4 %, ou 31,5 milliards de francs), suivis par l'Allemagne avec (environ 12.2 %, ou 16,3 milliards). En janvier 2023, la Suisse a signé avec les États-Unis un accord sectoriel sur la reconnaissance mutuelle des résultats d'inspection des "bonnes pratiques de fabrication" des médicaments (ARM des BPF). C'est une étape importante dans le renforcement des relations économiques bilatérales entre nos deux pays. scienceindustries salue l'extension du réseau d'accords sur la reconnaissance mutuelle des résultats d'inspection entre des Etats ayant des exigences réglementaires comparables.

Avec une part de 81,5% (109.6 milliards de francs) aux exportations totales du secteur chimie, pharma, sciences de la vie, les produits pharmaceutiques, les vitamines et les produits de diagnostic restent les éléments les plus importants. Par rapport à l'année précédente, ils accusent certes une légère augmentation de 0,6%, représentent tout de même 40% des exportations totales de la Suisse.

Vous trouverez d'autres chiffres dans notre [statistique du commerce extérieur](#).

Renseignements:

Stephan Mumenthaler, directeur

Tél. 044 368 17 20, stephan.mumenthaler@scienceindustries.ch

Erik Jandrasits, responsable Commerce extérieur

Tél. 044 368 17 22, erik.jandrasits@scienceindustries.ch

A propos de scienceindustries:

scienceindustries est l'association économique faîtière suisse du secteur chimie, pharma, sciences de la vie. Elle se mobilise en faveur de conditions-cadres internationales de premier ordre pour ses quelque 250 entreprises membres. L'industrie chimique, pharmaceutique et des sciences de la vie emploie en Suisse environ 77 000 personnes. Elle est la première industrie exportatrice de notre pays, dont elle contribue de manière significative à la prospérité. Le secteur suisse chimie, pharma, science de la vie se classe deuxième après les États-Unis sur le plan de la compétitivité et fait ainsi partie des leaders mondiaux absolu en matière de performance, de position de marché, de capacité d'innovation et de leadership technologique.